LE PRESENT DES VERBES DU 1er GROUPE
VERBES EN "ER"
 
En français il existe trois groupes de verbes.
Les verbes du 1er groupe sont très nombreux ; ils ont un infinitif en " - er ":     
parl er      dans er      aim er
La conjugaison de ces verbes est régulière mais certains présentent des modifications orthographiques et phonétiques.
Les verbes du 2ème groupe ont un infinitif en " - ir " ( fin ir , chois ir , établ ir ); leur conjugaison est régulière : ils ont un seul radical.
Tous les verbes du 1er groupe
   
Les verbes du 3ème groupe ont un infinitif en
" -re "           répond re , peind re , boi re 
" -oir "          sav oir , voul oir , v oir
" -ir "             part ir , ouvr ir , ven ir
+ le verbe aller
Ces verbes sont irréguliers : ils ont un, deux ou trois radicaux .
verbes du 3ème groupe en " tre" en "dre" en "uire ure" en "oir" en "ire"
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Le présent d'un verbe du premier groupe se forme à partir d'un seul radical: l'infinitif sans   " - er "; on ajoute à ce radical les terminaisons  
-e,   - es ,   -e,   - ons , - ez ,   - ent
	 
	parler
	présent de l' indicatif

	 
	1ère pers.
	Je parle

	singulier
	2ème pers.
	Tu parles

	 
	3 ème pers.
	Il/elle /on parle

	 
	1ère pers.
	Nous parlons

	pluriel
	2ème pers.
	Vous parlez

	 
	3 ème pers.
	Ils / elles parlent



REMARQUES     
a. Les terminaisons des trois personnes du singulier et de la troisième du pluriel se prononcent de la même façon.
(je) parle    (tu) parles    (il/elle/on) parle    (ils/elles) parlent 
On prononce donc seulement le radical " parl ".
b. " Je " s'apostrophe devant un verbe qui commence par une voyelle ou un  hmuet
  J' arrive        J' habite à Paris
c. La liaison est obligatoire entre les pronoms personnels sujet (nous , vous , ils , elles ) et le verbe qui commence par une voyelle ou un h muet . 
Nous écoutons la radio   Vous arrivez à Rome      Elles aiment Paris          
Ils adorent la France
Cette liaison permet de distinguer le singulier du pluriel:
ils habitent    -    il habite   
d. N'oubliez pas le   i   des verbes en " -ier "!
                  étudi -er : j'étudi -e           photographi -er : tu photographi -es   
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Le verbe ALLER est le seul verbe irrégulier en " -er ". Il a plusieurs radicaux et des terminaisons différentes d'un verbe du 1er groupe. Il appartient ainsi au 3ème groupe qui renferme tous les verbes irréguliers.
	 
	aller
	présent de l' indicatif

	 
	1ère pers.
	Je vais

	singulier
	2ème pers.
	Tu vas

	 
	3 ème pers.
	Il/elle/ on va

	 
	1ère pers.
	Nous allons

	pluriel
	2ème pers.
	Vous allez

	 
	3 ème pers.
	Ils / elles vont


 
Voir aussi Les autres verbes du 1er groupe qui subissent des modifications orthographiques et phonétiques
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LES MODIFICATIONS ORTHOGRAPHIQUES ET PHONETIQUES DES VERBES DU 1er GROUPE
 Certains verbes du 1er groupe présentent des modifications orthographiques et phonétiques.
 
 
A- Les verbes en " -ger "prennent un " e " devant la terminaison de la 1ère personne du pluriel
(" -ons ")
man ger ---------> nous mang e ons
Les verbes bouger , changer, charger, diriger , déranger , interroger , mélanger , nager , obliger , plonger , partager , ranger, voyager .... appartiennent à cette catégorie.
B- Les verbes en " -cer " prennent un " ç " devant la terminaison de la 1ère personne du pluriel
(" -ons ")
commen cer ---------> nous commen ç ons
Les verbes avancer , annoncer , effacer, exercer , forcer, lancer, placer, prononcer , tracer...appartiennent à cette catégorie .
C-    Les verbes en " -eler " et " -eter " prennent généralement " -ll " ou " -tt " devant un "e" muet ("e" non prononcé )
appeler                                                                  jeter
J'appelle                         Nous appelons                Je jette                   Nous jetons
Tu appelles           mais   Vous appelez                  Tu jettes       mais   Vous jetez
Il appelle                                                               Il jette
Ils appellent                                                          Ils jettent 
( Rappelons que "e, es , ent "ne se prononcent pas )
Les verbes épeler , étinceler , feuilleter , projeter , rejeter , renouveler ... appartiennent à cette catégorie.
Cas particulier : Les verbes acheter , congeler , geler , marteler , modeler, peler   ne redoublent pas la consonne mais prennent un accent grave sur le "e":
acheter
                   J'ach è te                           Nous achetons
                   Tu ach è tes             mais   Vous achetez
                   Il ach è te
                   Ils ach è tent
D- Les verbes qui ont " e " ou " é " à l' avant-dernière syllabe prennent " è " quand la consonne est suivie d'un "e" muet
      l e ver                                                    poss é der
      Je l è ve                   Nous levons          Je poss è de                      Nous possédons
      Tu l è ves       mais   Vous levez           Tu poss è des          mais   Vous possédez
      Il l è ve                                                Il poss è de
      Ils l è vent                                            Ils poss è dent
Les verbes
  achever , enlever , mener , peser , semer , soulever ...; 
         accélérer , céder , compléter , espérer , exagérer , pénétrer ,  préférer , régler, révéler , sécher , suggérer ...
appartiennent à cette catégorie .
E- Les verbes en " - ayer , - oyer , - uyer " changent le " y " en " i " devant un "e" muet
      nettoyer                                              ennuyer
      Je netto i e               Nous nettoyons     J'ennu i e                 Nous ennuyons
      Tu netto i es   mais   Vous nettoyez       Tu ennu i es   mais   Vous ennuyez
      Il netto i e                                             Il ennu i e
      Ils netto i ent                                        Ils ennu i ent
Pour les verbes en "- ayer" cette modification est facultative;
on peut aussi maintenir le "y" devant un"e" muet : on a donc deux conjugaisons possibles
                                      payer
                   Je pa y e                  Je pa i e
                   Tu pa y es               Tu pa i es
                   Il pa y e                   Il pa i e
                   Nous payons            Nous payons
                   Vous payez             Vous payez
                   Ils pa y ent              Ils pa i ent
 




EXERCICES D'APPLICATION
 
1) Du singulier au pluriel / Du pluriel au singulier
          Exemple :     J'appelle --------> Nous appelons
	Je jette
	
	Vous épelez
	

	J'achète
	
	Ils étincellent
	

	Nous gelons
	
	Tu modèles
	

	Vous achetez
	
	Elles projettent
	

	Je feuillette
	
	Vous pelez
	

	Tu appelles
	
	Nous renouvelons
	

	Je pèle
	
	Nous achetons
	

	Elle congèle
	
	Ils rappellent
	

	Vous projetez
	
	Il épèle
	


 
2) Mettez un accent aigu ou grave sur les "e", si nécessaire:
  
 
 
 
3) Mettez au présent les verbes donnés
	appeler  
	Nous  un docteur
	J'  un ami

	compléter 
	Vous  la phrase
	Ils  les exercices

	répéter
	Elle  la question
	Vous  la réponse

	lever
	Il  la main
	Vous  la tête

	acheter
	Nous  un livre
	On  un CD

	feuilleter
	Je  un journal
	Vous  une revue

	espérer
	Tu  réussir
	Nous  gagner

	épeler
	Vous  un mot
	J'  mon nom

	mener
	Ils  une vie simple
	Vous  une vie dangereuse

	projeter  
	Nous  d'aller en Chine
	Elles  d'aller au Japon

	pénétrer
	On  dans le bureau
	Vous  dans la forêt


 
4 - Conjuguez les verbes suivants 
	lancer
	obliger
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